



Nuestro país y la cuenta pública

Luis David Fernández Araya
nacional@cronica.com.mx



La Cuenta Pública de México es el documento oficial en donde se presenta el resultado del ejercicio del gasto público y el uso de los recursos federales durante un año fiscal, que en el caso es siempre un ejercicio concluido y no el actual, esta es elaborada por el Poder Ejecutivo a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, SHCP y revisada por el Congreso de la Unión, particularmente por la Auditoría Superior de la Federación.

Esta incluye en sus informes los datos de los Ingresos obtenidos por el gobierno, como lo son los impuestos, los derechos y los aprovechamientos entre otros, analiza los gastos realizados como lo son los rubros de educación, de salud, de infraestructura y de programas sociales incluyendo además los demás rubros que soportan las políticas públicas presentadas por la Presidenta de la República para que estos

sean utilizados de la mejor y más correcta forma.

Los resultados financieros, así como el déficit y el superávit también son revisados y de forma técnica comparada mediante te auditorías y revisiones en general.

La Información sobre la deuda pública de México, también es evaluada para efectos de que los ejecutores del gasto sean eficientes y evaluados para que se cumplan los objetivos presupuestados por cada ejecutor de gasto.

Mediante este informe el Ejecutivo rinde cuentas a la ciudadanía sobre cómo se usaron los recursos públicos independientemente de su fiscalización a las dependencias federales, estatales y municipales que reciben fondos independientes del origen presupuestario y legal del mismo, además de detectar irregularidades o mal manejo de recursos, esta entrega debe mejorar la planeación y la eficiencia del gasto público.

Por eso La ASF revisa esta cuenta y, si encuentra irregularidades, puede hacer observaciones, promover sanciones o solicitar aclaraciones de los recursos, sirve también como una herramienta clave de transparencia y de rendición de cuentas en el sistema democrático mexicano. • (@DrLuisDavidFer)